
Protokoll

über die gemeinsame Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses,
des Bau-, Planungs-, Landwirtschafts-, Umwelt-, und Forstausschusses,

sowie des Sozial-, Sport- und Kulturausschusses
am Mittwoch, den 22. Januar 2020 im großen Saal der Rentmeisterei

Beginn: 19:02 Uhr Ende: 20:15 Uhr

Anwesende: vom Haupt und Finanzausschuss:
Vorsitzender Herr Bernd Gottschalk
Herr Martin Bereiter
Herr Roger Nisch
Herr Rainer Hofmann
Herr Markus Wangler
Herr Thomas Keil
Herr Steffen Urich

vom Bau- und Planungsausschuss:
Vorsitzender Herr Jürgen Pawlik
Herr Martin Bereiter in Vertretung für Herr Bernhard Geist
Herr Willi Jäckel
Frau Eva Heldmann
Herr Markus Wangler in Vertretung für Jochen Blatz
Herr Dr. Georg Strack
Frau Beate Beerbohm

vom Sozial-, Sport- und Kulturausschusses
stellv. Vorsitzender Herr Reinhold Nisch
Herr Martin Bereiter in Vertretung für Frau Svenja Siehndel
Herr Markus Wangler in Vertretung für Jannis Blatz
Frau Eva Heldmann
Frau Alexandra Nisch
Frau Helga Marx
Frau Beate Beerbohm in Vertretung für Frau Heike Jäger

von der Stadtverordnetenversammlung
Herr Karlheinz Urich
Frau Hedwig Seiler

vom Magistrat:
Bürgermeister Axel Muhn
Stadtrat Reinhard Baron
Stadtrat Jörg Seifert

von der Verwaltung:
Hauptamtsleiter Herr Markus Best
Finanzabteilungsleiterin/Schriftführerin Frau Laura Marasek

von der Presse:
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Folgende Tagesordnung ist vorgeschlagen:

Tagesordnung:

1.) Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

2.) Mitteilungen

3.) Beratung und Beschlussempfehlung über den Haushalt 2020 mit Anlagen

4.) Anfragen

TOP 1.) Bearüßuna und Feststelluna der ordnungsaemäßen Einladung

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses Bernd Gottschalk eröffnet die gemeinsame
Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses, des Bau-, Planungs-, Landwirtschafts-, Umwelt-,
und Forstausschusses sowie des Sozial-, Sport- und Kulturausschusses und begrüßt die
Anwesenden.

Er stellt fest, dass die Einladung zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht ergangen und der
Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist.

Anschließend begrüßen die Vorsitzenden des Bau- und Planungsausschusses sowie des Sozial-
Sport- und Kulturausschusses ebenfalls die Anwesenden und stellen ebenfalls die

Beschlussfähigkeit fest.

Es besteht Einvernehmen die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt „Hessen Mobil
Baumaßnahme Erneuerung ÖD Zell - K 91, hier: Ausschreibung Inlinersanierung Kanäle" zur
Beratung im Haupt- und Finanzausschusses sowie im Bau- und Planungsausschusses zu
erweitern. Die Vorlage wird als TOP 3 der Tagesordnung behandelt.

Da auf Nachfrage gegen die Tagesordnung keine weiteren Einwände erhoben werden, gilt diese
wie vorgeschlagen.

TOP 2.) Mitteilungen

Bürgermeister Muhn teilt mit, dass am Sonntag, den 02. Februar 2020 ab 11 Uhr der
Neujahrsempfang der Stadt Bad König in derWandelhalle stattfindet.

TOP 3.) Hessen Mobil Baumaßnahme Erneuerung ÖD Zell - K 91
hier: Ausschreibunq Inlinersanierung Kanäle

Bürgermeister Axel Muhn erläutert den Sachverhalt.
Nachdem alle aufkommenden Fragen geklärt wurden, lässt der Vorsitzende des Bau-und
Planungsausschusses Jürgen Pawlik über folgenden Beschlussvorschlag abstimmen:

Der Bau- und Planungsausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung den
folgenden Beschluss zu fassen:

Die Stadtverordnetenversammlung schließt sich der Empfehlung des Magistrates an und
beschließt im Vorgriff auf die Genehmigung des Haushaltes 2020, die Ausschreibung und
Ausführung der kanal-lnlinersanierung bei geschätzten Gesamtkosten von 600.000,- €,
möglichst zeitnah zum Jahresbeginn 2020 zu veranlassen.

AbstimmunQseraebnis des Bau-, Planungs-, LandwLrtschafts-, Umwelt-, und Forstausschusses:
Mit 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen einstimmig beschlossen.
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Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Bernd Gottschalk, bittet um Abstimmung
über folgenden Beschlussvorschlag:

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung den
folgenden Beschluss zu fassen:

Die Stadtverordnetenversammlung schließt sich der Empfehlung des Magistrates an und
beschließt im Vorgriff auf die Genehmigung des Haushaltes 2020, die Ausschreibung und
Ausführung der kanal-lnlinersanierung bei geschätzten Gesamtkosten von 600.000,- €,
möglichst zeitnah zum Jahresbeginn 2020 zu veranlassen.

Abstimmunciseraebnis des Haupt- und Finanzausschusses:
Mit 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen einstimmig beschlossen.

TQP 4,) Beratung und Beschlussempfehlungjiberden Haushaltsplan 2020 mit Anlaaen

Bürgermeister Axel Muhn erläutert die Anderungswünsche zum Haushalt 2020, die aus den
Beratungen der Fraktionen der SPD und CDU hervorgehen, die zu einer Reduzierung des
Hebesatzes von 660 v.H. auf 580 v.H. führen, anhand einer Tabelle, die dem Protokoll als
Anlage 1 beigefügt ist. Somit soll der Hebesatz von 490 v.H. auf 580 v.H. angehoben werden.

Weiterhin besteht Einigkeit, den Hebesatz der Gewerbesteuer um 10 v.H. anstatt 5 v.H.
anzuheben und den somit entstehenden „Mehrertrag" für die Instandhaltung der Brücken
einzuplanen.

Die Einsparungen der Kurgesellschaft resultieren aus der Verschiebung der Revisionsarbeiten
um ein Jahr. Der Wirtschaftsplan der Kurgesellschaft ist nach erfolgter Anpassung erneut zu
beschließen.

Des Weiteren besteht Einvernehmen den Stellenplan aufgrund des „Knöllchen-Urteils" und
daraus resultierenden Handlungsbedarf entsprechend der vorgelegten Änderung um 1 Stelle
anzupassen.

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung nach
erfolgter Beratung die Beschlussfassung des vorliegenden Entwurfes der
Haushaltssatzung und des Haushaltsplans mit allen Anlagen unter Berücksichtigung der
vorgenommenen Änderungen (siehe Anlage 1 und Anhebung Hebesatz Gewerbesteuer
um 10 v.H.) für das Jahr 2020.

Abstimmunasemebnis des Haupt- und Finanzausschusses:
Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung nach
erfolgter Beratung die Beschlussfassung des vorliegenden Entwurfes des
Investitionsprogramms für die Jahre 2019 bis 2023.

Abstimmuncisemebnis des Haupt- und Finanzausschusses:
Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

Im Anschluss daran lässt der Vorsitzende des Bau- und Planungsausschusses Jürgen Pawlik
über folgenden Beschlussvorschlag abstimmen:
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Der Bau-, Planungs-, Landwirtschafts-, Umwelt-, und Forstausschuss empfiehlt der
Stadtverordnetenversammlung nach erfolgter Beratung die Beschlussfassung des
vorliegenden Entwurfes der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans mit allen Anlagen
unter Berücksichtigung der vorgenommenen Änderungen (siehe Anlage 1 und Anhebung
Hebesatz Gewerbesteuer um 10 v.H.) für das Jahr 2020.

Abstimmunasergebnis des Bau-, Planunas-, Landwirtschafts-, Umwelt-, und Forstausschusses:

Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

Der Bau-, Planungs-, Landwirtschafts-, Umwelt-, und Forstausschuss empfiehlt der
Stadtverordnetenversammlung nach erfolgter Beratung die Beschlussfassung des
vorliegenden Entwurfes des Investitionsprogramms für die Jahre 2019 bis 2023.

Abstimmungsergebnis des Bau-, Planunas-, Landwirtschafts-, Umwelt-, und Forstausschusses:

Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

Sodann lässt der stellvertretende Vorsitzende des Sozial-, Sport- und Kulturausschusses
Reinhold Nisch über folgenden Beschlussvorschlag abstimmen

Der Sozial-, Sport- und Kulturausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung
nach erfolgter Beratung die Beschlussfassung des vorliegenden Entwurfes der
Haushaltssatzung und des Haushaltsplans mit allen Anlagen unter Berücksichtigung der
vorgenommenen Änderungen (siehe Anlage 1 und Anhebung Hebesatz Gewerbesteuer
um 10 v.H.) für das Jahr 2020.

AbstimmünQseLgebnis des Sozial-, Sport- und Kulturausschusses:
Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

Der Sozial-, Sport- und Kulturausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung
nach erfolgter Beratung die Beschlussfassung des vorliegenden Entwurfes des
Investitionsprogramms für die Jahre 2019 bis 2023.

Abstimmun.gserflebnis des Sozial-, Sport- und Kulturausschusses:
Mit 5 Ja-Stimmen (3 SPD, 2 CDU), 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen (ZBK)
einstimmig beschlossen.

TOP 5.) Anfragen

Die Vorsitzenden bitten die Ausschussmitglieder um ihre Anfragen.

Reinhold Nisch bittet um vermehrte Prüfung auf Fördermöglichkeiten für diverse Maßnahmen.

Martin Bereiter erkundigt sich nach dem Sachstand Gewerbegebiet B45.
Bürgermeister Axel Muhn teilt mit, dass die Interessenten angeschrieben wurden und auch
bisher positiver Rücklauf eingegangen ist.

Hedwig Seiler fragt an, ob im Kreis der Interessenten für das Gewerbegebiet auch
Stadtverordnete sind.
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